

echa Sección

26.11.2009 Noticias de Primera Plana

Página pp-10-11

A RECUPERAR CONFIANZA

Empieza la recuperación, pero aún falta mucho para llegar a los niveles de hace un año, dice el Presidente

Propondré una ley que regule sueldos de jueces y legisladores; de todos para evitar abusos



Página 1 de 6 \$ 62918.11 Tam: 2042 cm2 AGUTIERREZ



Fecha Sección Página pp-10-11



Entrevista Exclusiva de Mario Vázquez Raña con Felipe Calderón Hinojosa

Cómo ganarme la confianza de los mexicanos, mi gran reto: FCH



Fecha	Sección	Página
26.11.2009	Noticias de Primera Plana	pp-10-11

Debemos trabajar muy fuerte para recobrar la credibilidad que se haya perdido por la crisis

Empieza ya la recuperación pero todavía falta mucho para llegar a los niveles de hace un año

Propondré una ley que regule sueldos de jueces, diputados, senadores, de todos, para evitar abusos

Mario Vázquez Raña

Primera de tres partes -

En pocos días se cumple la mitad del sexenio y es buen momento para hacer un balance de logros y pendientes. Con ese objetivo, entrevisté al Presidente Felipe Calderón en la residencia oficial de Los Pinos. Durante más de una hora conversamos sobre los graves problemas que afectan al país, sobre todo en el entorno de una crisis económica tan grave como la actual. He de decir que vi al Presidente Calderón preocupado y mortificado por las penalidades que afectan a la gran mayoría de familias mexicanas, pero también confiado en que las cosas van a mejorar y que ya empieza a recuperarse la economía. En esta primera parte de la entrevista que comparto con todos los lectores de OEM, reconoce que su principal desafio es "cómo ganarse la confianza de los mexicanos que la hubieran perdido como consecuencia de esta crisis".

Señor Presidente Felipe Calderón, usted ha declarado que la crisis ya tocó fondo y que 2010 será un mejor año para la economía de nuestro país. ¿En qué hechos concretos basa estas afirmaciones?

Don Mario, es una pregunta muy importante. Efectivamente, la crisis tocó fondo, porque a partir del tercer trimestre de este año, en julio, agosto y septiembre, la economía en lugar de seguir cayendo como lo venía haciendo desde septiembre del año pasado aproximadamente, por vez primera en casi un año ha mostrado algunos signos de recuperación.

Es decir, creció la producción industrial, creció la producción de servicios, creció el comercio y a tasas muy importantes. Lo que se ha estimado es que creció en el trimestre de julio, agosto y septiembre, un 2.9 por ciento con respecto al que, por ejemplo, lo que dice la OCDE es que trimestre anterior. Esto quiere decir que si la recuperación será hasta finales del 2010 o ese ritmo de recuperación siguiera, anualizado ese crecimiento, en este trimestre nos daría un ritmo de crecimiento de casi 12 por ciento anual.

Claro que esto no se va a sostener así, pero es una buena señal. Lo que sí debo matizar, Don Mario, es que aunque en las cifras efectivamente tocó fondo la crisis, para el ciudadano todavía no hay una recuperación que se pueda sentir, y eso es lo que más me preocupa. Eso es lo que debemos acelerar.

La razón para ello es que, para llegar al mos a llegar hasta el año que entra. nivel que teníamos en septiembre del año pasado, falta mucho. Si la economía cayó 10 por ciento al segundo trimestre, por mucho que se haya recuperado 2.9, pues todavía falta otro 7 por ciento para llegar al nivel que teníamos hace un año; pero la buena noticia es que empieza una recuperación y debemos concentrarnos en que se sostenga.

Por ejemplo, Don Mario, en cuanto al empleo en los últimos meses, después de haber perdido empleos en México, de acuerdo con el Seguro Social, los empleos nuevos, es decir, la gente que se registra con su cuota del Seguro Social cada mes, crecieron a razón de casi 250 mil nuevos empleos en los últimos 4 meses.

Tan sólo en octubre, con todo y que se dieron de baja 44 mil trabajadores por la liquidación de Luz y Fuerza, todavía hubo 125 mil nuevos empleos. Es decir, 80 mil empleos nuevos netos en octubre. Y en lo que va de noviembre, la primera quincena tenemos 45 mil nuevos empleos.

El desempleo en México, con todo y que sigue creciendo la población, se redujo entre septiembre y octubre -marginalmente, si se quiere-, pero por lo menos ya se redujo.

Sin embargo, opiniones de la OCDE, la CEPAL o el Premio Nóbel de Economía Joseph Stiglitz, por mencionar sólo algunas, advierten que aún falta lo peor. ¿Cómo puede haber tanta discrepancia?

Continúa en siguiente hoja

Bueno, Don Mario, quizá en parte sea 2011; quizá la diferencia estriba en lo que se

refiera al momento-en que alcancemos a tener el nivel que teníamos el año pasado.

Pero son dos cosas distintas, es decir; una cosa es que caímos muy hondo, es la peor crisis económica que haya habido en

México y en el mundo en todas nuestras vidas, pero a la vez ya estamos empezando a salir del hoyo en que caímos. Y para poder llegar al nivel que teníamos antes, va-

En eso hay concordancia, pero a mí lo que más me preocupa es que para la gente, esto todavía no es sensible. Sí puedo decir que hay 250 mil nuevos empleos, pero hay millones de mexicanos y mexicanas a los cuales no les ha llegado el empleo.

Esa sensación no la vamos a tener hasta que este crecimiento se haga sostenido y podamos recuperar los niveles que llegamos a tener en el 2008.

En cuanto al economista Stiglitz, respeto su punto de vista, pero simplemente las cifras económicas nos están dando dos datos, uno, en cuanto a que la caída sí fue muy grave y, dos, que tenemos una recuperación. Lo que quizá haya que discrepar es que la caída en México fue por una razón muy sencilla Don Mario, porque somos el país que más depende de Estados Unidos, y la crisis reventó precisamente en ese país.

Fue como si nos hubiera caído encima la economía norteamericana, porque no hay otro país en el mundo que le exporte tanto a Estados Unidos. Si el consumidor americano deja de comprar, nos deja de comprar a todos, pero especialmente a los mexicanos.

No hay otro país Don Mario, que dependa tanto de las remesas de los migrantes de Estados Unidos como México. Si los migrantes dejan de enviar remesas, somos el país al que más le afecta.

Lo cierto es que la gran mayoría de los mexicanos tampoco son optimistas, porque

Página 3 de 6



Fecha Sección Página pp-10-11

no perciben signos de mejoría como usted menciona, pero concretamente, ¿cuándo se reflejará esta recuperación de la que usted habla, en los bolsillos de la gente?...

Precisamente Don Mario, cuando el ritmo de crecimiento se sostenga y lleguemos a los niveles que teníamos en septiembre. Es decir, si en septiembre del 2008 hubiéramos tenido 100 y con la caída que tuvimos por la crisis nos quedamos todos en 90 de ingreso, ahorita sólo hemos recuperado casi tres puntos, pero todavía nos queda recuperar otros 7 puntos.

La gente lo va a empezar a sentir con mayor claridad una vez que la economía siga creciendo, hasta llegar al nivel que teníamos de PIB, o de tamaño de economía en el 2008, y paulatinamente en la medida en que se siga generando empleo.

Pero insisto Don Mario, que la gente ha sufrido mucho y estoy preocupado por ello. El hecho de que no se pueda percibir que hay este rebote, esta recuperación, es lo que refleja un estado de ánimo más negativo y más pesimista hacia el futuro.

Pero los mexicanos nos preguntamos: ¿por qué ahora sí tenemos que creerle al gobierno, si antes nos dijeron que la crisis apenas era un catarrito y todos padecimos la pulmonía?

En honor a la verdad Don Mario, nadie fue capaz de prever la dimensión de la crisis, ni el gobierno ni la sociedad ni los economistas más especializados ni de México ni del mundo. Creo Don Mario, que incluso si hace un año, en julio del 2008 alguien hubiera dicho que la economía mexicana iba a caer 10 por ciento para junio del 2009, nadie le hubiera creído. No hay ni un solo pronóstico que lo hubiera visto.

La crisis económica fue mucho más severa de lo que cualquiera hubiera pensado, incluyendo las previsiones del propio gobierno.

Para lograr que la gente pueda creer en nosotros, lo que debemos hacer es trabajar muy fuerte, para que la gente pueda recuperar sus niveles de empleo, sus niveles de ingreso, generar resultados en la política pública, generar más apoyos para la gente que más lo necesita.

Estoy convencido que sólo se puede ganar credibilidad con el trabajo del gobierno, y este precisamente será mi mayor desafío de ahora en adelante: cómo ganarme la confianza de los mexicanos que la hubieran perdido como consecuencia de esta crisis.

En el pasado, los mejores sueldos los tenían los trábajadores de la iniciativa privada, quienes ganaban más que los funcionarios de gobierno, sin embargo, hoy es a la inversa. Mucha gente se siente ofendida por la gran diferencia de salarios que perciben los funcionarios públicos, ¿Se hace algo al respecto?

De hecho, tenemos una regla muy estricta desde que entré a la Presidencia: no sólo se han congelado todos los sueldos de los altos funcionarios públicos, desde los directores hasta el Presidente de la República, sino que desde los primeros días de mi gobierno, bajé en un 10 por ciento los sueldos de los altos funcionarios, incluyendo el sueldo del Presidente.

En términos reales, ese sueldo ha seguido bajando incluso por la inflación, ya que no se han hecho ajustes por ese factor; y ahora, después de este paquete económico volvió a bajar, ya que con el Impuesto Sobre la Renta va a haber menos ingreso para los altos servidores públicos.

No sólo hemos congelado sino reducido el sueldo de los altos funcionarios. Por decirle un dato Don Mario, esto ha provocado que mientras van subiendo salarios mínimos y salarios de empleados de base, se van congelando y reduciendo los altos

salarios en el gobierno, se va compactando la estructura de tabuladores. Por ejemplo, yo gano unos 3 mil pesos más que cualquier subsecretario, y es una diferencia cada vez menor.

Sin embargo, lo que usted señala es muy importante, la forma en que podemos lograr que haya un salario, un ingreso justo, equitativo en toda la administración pública.

A mí me parece que, a partir de la legislación que se ha aprobado en el Congreso, que yo propuse, una iniciativa llamada de "Remuneraciones de los Servidores Públicos", el siguiente paso, después de la reforma constitucional es hacer una ley, y voy a proponerla, que regule los sueldos no sólo del Presidente y los secretarios sino de todos, de los jueces, de los alcaldes, de los diputados, de los senadores, de todos, para evitar que haya abusos, qué efectivamente

Continúa en siguiente hoja

hay y que agravian a la gente.

Para ello Don Mario, debe haber una comisión de técnicos, expertos, que determinen cuál es el sueldo justo, por ejemplo lo que usted mismo señala, cuánto gana la gente haciendo un trabajo determinado en la iniciativa privada, que pueda ser equivalente al trabajo y las responsabilidades que se tienen en el gobierno. Ya estamos en eso.

Cambiando un poco de tema, señor Presidente, ¿cómo valora las modificaciones realizadas en el Congreso a su proyecto de Presupuesto?

Bueno, es un tema muy delicado Don Mario. En primer lugar, manifiesto mi respeto absoluto a las decisiones del Congreso. He sido parlamentario, sé que es un trabajo dificil, muchas veces incomprendido, y respeto la decisión del Congreso.

Efectivamente, la propuesta que presenté a su consideración era una propuesta equilibrada y que reconocía un hecho real, que es el gravísimo problema que tenemos en las finanzas públicas, pero también comprendo que los distintos puntos de vista de partidos y legisladores llevaron a una trayectoria distinta a la que había propuesto, y eso es lo lógico en una democracia.

¿La desaparición de tres secretarías, señor Presidente, fue un anuncio mediático? Porque incluso hasta el PAN votó en contra de tal medida.

Nuevamente respeto el punto de vista del Congreso, en este caso del Senado. Sí creo que la propuesta que hice, más que por el ahorro que se pudiera considerar,

> fue una señal clara de la voluntad del gobierno de reducir su gasto y de reducir su estructura operativa.

También Don Mario, cabe señalar que el grueso del gasto del gobierno en lo que se refiere a sueldos y salarios, la gran mayoría no está realmente en las áreas operativas o-administrativas de las secretarías. El grueso del gasto está en más de un millón de maestros, cientos de miles de médicos del Sistema de Salud, decenas de miles de policías y soldados que, incluso, en el caso de la Policía Federal, los hemos incrementado notablemente. El grueso del gasto salarial del gobierno federal está precisamente en salud, educación y seguridad pública.

Página 4 de 6



Fecha Sección Página Porticias de Primera Plana pp-10-11

En otras áreas administrativas como las que se pretendía reducir -que son las que se podían reducir-, pues ya no hay mucha tela de dónde cortar del gobierno, porque han habido varios ajustes, han habido programas de austeridad y otras medidas que incluso nos pueden llevar al lado contrario.

Por ejemplo, se ha apretado tanto, y se han congelado sueldos y reducido las plazas, que se nos han ido o jubilado muchos ingenieros de la Comisión Nacional de Agua o de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, y eso ha provocado que el gobierno haya perdido a muchos de sus mejores técnicos. Porque

hay que recordar que los programas de austeridad, Don Mario, van acompañados de programas de retiro voluntario, en donde se ofrece a los trabajadores que renuncien y que se le pagará una compensación adicional para que puedan retirarse; y los que renuncian son los que tienen mejores oportunidades de colocarse en el sector privado.

México cayó porque es el que más depende de EU, afirma; la gente ha sufrido y estoy preocupado por ello; pesimismo impide apreciar recuperación

Nadie fue capaz de prever la dimensión de la crisis ni el gobierno ni la sociedad ni los economistas más especializados del mundo".

Felipe Calderón Hinojosa, Presidente de México



Estoy convencido de que sólo se puede ganar credibilidad con el trabajo del gobierno, declaró el Presidente Felipe Calderón en la primera parte de su encuentro con Mario Vázquez Raña. (Fotos: Mauricio Huízar).

Continúa en siguiente hoja

Página 5 de 6



Fecha Sección Página Po-10-11 Por Pagina Po-10-11



Aunque ya tocó fondo la crisis, para el ciudadano todavía no hay una recuperación que se pueda sentir, reconoció el Primer Mandatario ante el Presidente y Director General de OEM, Mario Vázquez Raña, en Los Pinos.